

Bericht

für die Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung am 23.08.2018

1. Gegenstand des Berichtes: Abschlussbericht zur Empfehlung der BVV, Ds-Nr. 0414/VIII aus der 10. BVV vom 13.07.2017

Verwaltungsleiter/innenstellen für alle Schulen

2. Die BVV wird um Kenntnisnahme gebeten:

Der Empfehlung wurde gefolgt.

Verwaltungsleiter/innen sind Mitarbeiter/innen mit Verwaltungserfahrung und -ausbildung, die den Schulen, insbesondere den Schulleitungen, einen Großteil der organisatorischen Aufgaben abnehmen, die nicht mit der pädagogischen Arbeit zusammenhängen. Diese Aufgaben sind in den letzten zehn Jahren deutlich angestiegen. Klassische Tätigkeiten von Verwaltungsleiter/innen sind etwa die Bearbeitung von Anträgen, das Führen von Verwaltungsakten, die Beauftragung von Firmen, die Beantragung von Mitteln oder Unterstützung beim Land oder Bezirk sowie die Kommunikation mit den verschiedenen Verwaltungen im Land Berlin.

Die Einrichtung von Verwaltungsleiter/innenstellen obliegt der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie (SenBildJugFam). Der Bezirk hat sich in vielfältiger Hinsicht für die Einrichtung von Verwaltungsleiter/innenstellen an allen Schulen eingesetzt. In einem ersten Schritt wurden ab dem 01.01.2018 an 10 Schulen des Bezirkes Marzahn-Hellersdorf Verwaltungsleiter/innenstellen eingerichtet. In Abhängigkeit von der Größe der Schule in Bezug auf die Anzahl der Schülerinnen und Schüler (SuS) wird den Schulen entweder eine volle Stelle (700 und mehr SuS) oder bei weniger SuS im Umfang einer halben Stelle bereitgestellt.

Jeweils eine halbe Stelle haben folgende Grundschulen (GS) bekommen:

- Peter-Pan-GS und GS unter dem Regenbogen
- Beatrix-Potter-GS und GS am Hollerbusch
- Bücherwurm-Schule am Weiher sowie Kolibri-GS

Jeweils eine ganze Stelle haben folgende Oberschulen erhalten:

- Wolfgang-Amadeus-Mozart-Schule
- Gretel-Bergmann-Gemeinschaftsschule
- Tagore-Gymnasium
- Wilhelm-von-Siemens-Gymnasium

Durch die Einrichtung der Stellen wird es zu einer spürbaren Entlastung für die Schulleitungen kommen. In der Hoffnung, dass auch die anderen Schulen bald davon profitieren können, wird sich der Bezirk gegenüber SenBildJugFam auch weiterhin für die Einrichtung von Verwaltungsleiter/innenstellen an allen Schulen des Bezirkes Marzahn-Hellersdorf einsetzen.

SenBildJugFam hat angekündigt, dass für 2019 die Einrichtung von Verwaltungsleiter/innenstellen in ähnlicher Größenordnung wie 2018 in den Bezirken geplant ist.

Dagmar Pohle
Bezirksbürgermeisterin

Gordon Lemm
Bezirksstadtrat für Schule, Sport,
Jugend und Familie